Esquemas Digitales de Escritura (EDE)

Instrucciones para aplicar el EDE:

Un Esquema Digital de Escritura es una aplicación que apoya la Escritura Digital Estructurada de un tipo de texto en específico (Fuentealba, 2011)¹. En este caso, un comentario. Tal como lo dice su nombre, el EDE proporciona apoyo para organizar el texto en tanto estructura y contenido. Para ello se utiliza texto temporal el cual debe ser reemplazado por la escritura del autor y una nomenclatura de color para diferenciar los elementos temporales del texto de aquellos que son fijos, como los organizadores, conectores,

+puntuación y párrafos:

- En azul aparecen las orientaciones para escribir la definición del concepto clave de la tesis (el texto debe ser reemplazado por la escritura del autor).
- En verde aparecen las orientaciones para escribir la contextualización (el texto debe ser reemplazado por la escritura del autor).
- En rojo aparecen las orientaciones para escribir la tesis del comentario (el texto debe ser reemplazado por la escritura del autor).
- En naranjo aparecen las orientaciones para escribir los argumentos del comentario (el texto debe ser reemplazado por la escritura del autor).
- En negro aparecen las orientaciones para escribir el párrafo final destinado a la conclusión que incluye (el texto debe ser reemplazado por la escritura del autor).
- En **negritas** se destacan algunos organizadores textuales que sirven para relacionar las oraciones del texto (el texto puede ser ajustado por el autor).

En la siguiente página hallará el EDE para un comentario. Mantenga los colores del EDE y los valores de fuente (negrita, cursiva, tamaño, alineación, interlineado, etc.)

¹ Fuentealba, A. 2011. *Esquemas Digitales De Escritura (EDE) en Modalidad B-Learning para la Alfabetización Académica*: Tesis para obtener el grado de Magister en Informática Educativa y Gestión del Conocimiento. Concepción: UCSC.

Falta de políticas deportivas en Chile

Carlos Carrillo Oliva - Roberto Gutiérrez Reyes

Los Juegos Olímpicos, son eventos deportivos multidisciplinarios en los que participan atletas de todos los rincones del planeta. El rasgo más distintivo de los Juegos Olímpicos es el gran número de competencias deportivas. Otros aspectos relevantes de este encuentro multidisciplinario son el alto nivel que exponen los distintos deportistas provenientes de todo el mundo, los cuales deben entrenarse desde muy pequeños para poder conseguir medallas. Este concepto surge desde la Antigua Grecia, donde se celebraban juegos en conmemoración de Zeus en la ciudad de Olimpia; en el presente, este concepto ha evolucionado pues los juegos se celebran en distintas ciudades del mundo, además de existir dos modalidades, los juegos olímpicos de verano y de invierno, todo esto organizado por el Comité Olímpico Internacional (COI) el cual atiende las peticiones de sede o la inclusión y/o retiro de las distintas disciplinas deportivas.

El deporte olímpico chileno es afectado por la falta de políticas y recursos, que impiden tener deportistas de alto nivel. **Esta afirmación se sustenta** sin ir más lejos, en los resultados obtenidos en Londres 2012, en donde no se consiguió ninguna medalla, esto por la falta de equipamiento y recursos durante la preparación hacia los JJ.OO. como comenta la maratonista Erika Olivera: "Desde el año pasado que estoy peleando para que me apoyen y no es posible que tenga que andar peleándome y diciendo a través de la prensa los problemas que tengo. Son ellos los que tienen que dar una respuesta clara, ser más honestos, y no rebuscar respuestas".

De acuerdo a lo anterior, no es difícil entender la donación de 80 millones de pesos hecha el 2009 por el empresario Leonardo Farkas, cuando Tomás González se preparaba para los juegos panamericanos de Guadalajara, el cual agradeció después de sus cuartos lugares en salto y suelo, al empresario por el apoyo en equipamiento y por creer en él, otros manifiestan que la falta de recursos no es el gran problema, sino que la falta de coordinación y políticas claras de las federaciones, las que entorpecen la preparación de los deportistas chilenos hacia un nivel de elite mundial, como señaló el gerente general de ADO, Arturo Guzmán, sobre el caso del luchador grecorromano Andrés Ayub, donde tuvo que dejar la disciplina por 8 meses por problemas financieros con su federación.

Estos fundamentos permiten concluir que los deportistas necesitan de recursos y equipamiento para poder desempeñarse de manera eficiente y fructífera, ya sea en

campeonatos mundiales y/o juegos olímpicos, pues ¿Cómo se pretende alcanzar preseas si no existen políticas ni recursos, que aprovechen los talentos nacionales? ¿Qué hubiera pasado con Tomás González y sus cuartos lugares si hubieran existido estas políticas y recursos? **Para finalizar** podemos decir que los deportistas en Chile deben, antes de vencer a sus colegas, vencer a su país y a su falta de apoyo, muchas veces causado por ignorancia, la cual permite el olvido de estos atletas anónimos sólo hasta que consiguen reconocimiento internacional y/o lugares importantes en la competencia mundial, en donde recién aparece la bandera y el orgullo nacional.

Referencias:

La Tercera. (2012). "Tomás González agradece a Farkas luego de clasificación a Londres" Fuente. N° 1 (enero). P.x.

http://www.latercera.com/noticia/deportes/2012/01/656-423759-9-tomas-gonzalez-agradece-a-farkas-luego-de-clasificacion-a-londres.shtml

Ruiz, D. Radio uchile. (2012). "Chile a Londres 2012: una carrera no exenta de obstáculos" Fuente. N° 2 (abril). P.x.

http://radio.uchile.cl/noticias/146984/